



COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 17 NOVEMBRE 2012 À 9 H

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES: Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14

Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15

Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement

communautaire, SLSDC

Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault

Monsieur Jonathan Campeau Madame Laurence Doyon Madame Émilie Émond Madame Libana Kassab Madame Charlotte Laprise Monsieur Marc-Antoine Leblanc

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault

Monsieur Ezéchiel Nana Monsieur Louis-Éric Ouellet Madame Camille Potvin Madame Fériel Rahmani

Madame Sophie Reinhardt, co-présidente

Monsieur Jean-Philippe Rodier Monsieur Guillaume Sirois

ABSENCES: Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président

Monsieur Roger Archambault, directeur - Service des loisirs, des sports et du

développement des communautés

Madame Camilla Cazelais Monsieur Alec Crustin-Duval Monsieur Samuel Langevin Madame Elsie Reford

Madame Nastasiya Yakovleva

INVITÉS: Madame Isabelle Cazelais, sœur de Camilla Cazelais

Madame Émilie Chasles, agente de développement des communautés, SLSDC

Monsieur Jean-François Fournier, agent de développement des communautés, SLSDC

Madame Julie Sénéchal, agente de développement des communautés, SLSDC

PUBLIC: Madame Julia Faulkner

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9 h 05.

Madame Sophie Reinhardt souhaite la bienvenue à tous et demande de faire un tour de table.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Sophie Reinhardt demande d'ajouter les points 8.1 St-Lazare et Chelsea et 8.2 Calendrier 2013. Madame Sophie Reinhardt demande de déplacer le point 6.4 Étudiants Outaouais : prochaine chronique pour le 7.14.

Il est proposé par monsieur Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault d'adopter l'ordre du jour avec les modifications.

Adopté

3. Adoption du procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 20 octobre 2012

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault demande de modifier le l'abréviation *CNN* pour la *CCN* dans les présences au niveau des invités.

Il est proposé par madame Libana Kassab et appuyée par monsieur Louis-Éric Ouellet d'adopter le procès-verbal de la rencontre du 20 octobre 2012 avec les modifications.

Adopté

4. Parole/demande au public

Ce point n'est pas abordé, puisqu'il n'y aucune demande.

Mesdames Julia Faulkner et Isabelle Cazelais sortent de la salle pour le huis clos.

5. Huis clos

5.1 Voir l'ordre du jour huis clos

6. Points de discussion

6.1 Projet de bourses

Madame Sophie Reinhardt indique aux membres que le projet de bourses était auparavant pour celui de *Manque pas chance* et qu'il n'offrait pas beaucoup de visibilité à la Commission.

Pour cette raison, lors de précédentes rencontres, il avait été entendu que l'on attribuerait un montant pour chacune des écoles secondaires et que chacune d'elles sélectionnerait un (e) étudiant (e) pour un projet qu'il(elle) entreprend. Madame Sophie Reinhardt souligne qu'ainsi nous aurons plus de visibilité puisque nous remettrons les bourses aux étudiants (es) sélectionnés (es) lors d'un gala.

Madame Sophie Reinhardt présente aux membres les objectifs, les critères et règlements, l'admissibilité et les projets recevables du programme *Manque pas ta chance* vs *bourses*.

Il est proposé par monsieur Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par madame Camille Potvin d'accepter la proposition du projet de bourse «Programme de reconnaissance».

6.2 Projet radio

Madame Libana Kassab et monsieur Gabriel Le Marquand Perreault nous informent de leur proposition pour ce qui est du contenu du projet radio. Il est question entre autres d'enregistrer avec les membres un «jingle» (ritournelle publicitaire) qui sera diffusé sur les ondes de la radio enfants-ados. À cela s'ajouterait des « ID » ainsi que deux émissions mensuelles portant sur la CJ et ses projets. Lors d'événements tels le Festival des montgolfières, la Commission jeunesse diffuserait une émission en direct et s'afficherait.

Madame Libana Kassab invite les membres à participer à l'enregistrement des ID et jingles. Madame Sylvie Goneau suggère que lors de ces enregistrements, les membres disent leurs noms et le nom de différent projet de la Commission, afin de susciter la curiosité des auditeurs.

Madame Libana Kassab mentionne que lors de prochaines rencontres, une entrevue avec chacun des membres de la Commission jeunesse sera enregistrée.

Madame Josiane Cossette suggère d'ajouter dorénavant le point *Projet radio* dans les points d'information pour les prochains ordres du jour, afin de bonifier le travail des deux délégués et d'entendre un compte-rendu pour chacune des rencontres avec la radio enfants-ados.

Il est donc proposé par madame Laurence Doyon et appuyée par monsieur Louis-Éric Ouellet d'entériner le projet radio tel que présenté.

6.3 Orientation du concept du prochain événement Gatineau 360

Madame Josiane Cossette mentionne que les membres du sous-comité se sont rencontrés pour une tempête d'idées avec la firme Orkestra afin de cerner une thématique pour le prochain Gatineau 360. Les éléments de fête foraine, éléments mystérieux, mariés à un côté plus techno/moderne, sont ressortis.

Suite à cette rencontre, la firme Orkestra travaillera à élaborer un concept qui sera prochainement présenté à la Commission jeunesse.

6.5 Vestes de la CJ

Madame Sophie Reinhardt nous rappelle qu'en début d'année, nous avions un montant alloué pour l'acquisition d'une veste à l'effigie de la Commisssion jeunesse pour les membres de celleci. Madame Sophie Reinhardt nous indique que l'objectif visé est d'avoir plus de visibilité lors de la présence des membres de la Commission dans différents événements. Cette dernière nous présente trois différents modèles qui sont proposés, de différentes couleurs.

Madame Josiane Cossette invite les membres à choisir un modèle et une couleur ainsi que de faire des propositions concernant les endroits où on devrait voir le logo de la Commission et autres idées.

Madame Isabelle Cazelais propose d'ajouter le lien du Facebook de la Commission.

Madame Émilie Émond propose d'ajouter le nom du membre en dessous du logo de la Commission.

Plusieurs membres sont en faveur d'apposer le logo de la Commission jeunesse avec le nom du membre en dessous en avant gauche, le logo de la Ville de Gatineau en avant droite, ainsi que le lien du site web et Facebook au dos.

Madame Isabelle Cazelais propose aux membres de choisir la couleur rouge, puisque c'est une couleur plus voyante.

La majorité des membres choisissent le noir et le 1^{er} modèle proposé, soit comprenant des fermetures éclair pour les poches.

PAUSE DE 10 H À 10 H 10.

6.6 Bilan 2012

Madame Josiane Cossette présente un bilan de l'année 2012 comportant chacun des projets, leurs objectifs respectifs ainsi que les réalisations propres aux projets mentionnés. Celle-ci interpelle les membres pour des modifications à apporter au bilan.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault demande d'ajouter le projet radio.

Monsieur Louis-Éric Ouellet demande d'ajouter le projet C-Vert plus ainsi que le forum de C-Vert.

Madame Sylvie Goneau demande que le bilan 2012 de la Commission jeunesse soit déposé ou présenté au conseil municipal afin de faire valoir tout le travail qui se fait à la Commission.

6.7 Orientations 2013

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre.

6.8 Blitz de la persévérance scolaire

Madame Sophie Reinhardt informe les membres que le 24 novembre prochain, il y aura différents lieux de rencontres déjà établis où plusieurs membres de la Commission pourraient être présents sur les lieux afin de sensibiliser la population à la persévérance scolaire. Madame Sophie Reinhardt interpelle les membres afin d'avoir plusieurs jeunes participants.

Madame Josiane Cossette souligne que le courriel d'invitation a déjà été envoyé. Cette dernière indique aux membres que s'ils désirent y participer, ils doivent s'inscrire via l'information fournie dans le courriel.

Madame Josiane Cossette indique qu'une tournée est prévue pour monsieur Marc Bureau le 24 novembre prochain et qu'il désire être accompagné de quatre jeunes de la Commission. Celle-ci informe les membres des trois endroits où ils se rendront lors de cette tournée. Madame Laurence Doyon et messieurs Gabriel Le Marquand Perreault, Jonathan Campeau et Jean-Philippe Rodier soulignent leurs intérêts à participer.

Madame Sylvie Goneau souligne qu'elle se rendra aux trois endroits pour la tournée et invite les membres intéressés à se joindre à elle pour le transport.

6.9 Dérives urbaines

Madame Sophie Reinhardt indique que la troupe de théâtre *Dérives urbaines* demande des idées aux membres de la Commission afin de créer différentes pièces sur les sujets touchant la jeunesse. Plusieurs membres proposent différents thèmes.

Madame Josiane Cossette demande aux membres de prioriser, selon tous ceux qui ont été notés, un ou deux thèmes à soumettre à la troupe.

Les sujets qui ont été proposés en priorité sont l'intimidation, la santé mentale et l'image corporelle positive chez les filles.

7. Points d'information

7.1 Visionnement nouveaux vidéos

Cinq vidéos sont présentées à l'écran et les membres soumettent leurs commentaires après chacun des visionnements.

Monsieur Jonathan Campeau propose d'ajouter plus d'accent sur l'utilisation du logo de la Commission dans chacun des vidéos.

Monsieur Louis-Éric Ouellet souligne qu'il y a un trop grand décalage entre les vidéos, dans la vidéo *Dynamiser*.

Monsieur Louis-Éric Ouellet indique que l'on devrait utiliser plus judicieusement les «bips» puisque ça semble être de la censure, dans la vidéo *Engager*.

Madame Josiane Cossette confirme qu'il y aura une vidéo sur les *bloopers* présentés aux membres de la Commission.

Madame Josiane Cossette informe les membres que d'autres vidéos seront tournés prochainement, soit portant sur les impacts sur la vie des CJ-eux et sur l'événement Gatineau 360.

7.2 Attention, demain on vote!

Madame Sophie Reinhardt informe les membres que madame Josiane Cossette a rencontré tous les élus municipaux et que le projet pourrait débuter dès janvier 2013.

7.3 Table jeunesse Outaouais

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault informe les membres quels organismes siègent à cette table.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault nous indique que la Table à la même problématique que nous avions avant à la Commission, soit un manque de visibilité. Celui-ci mentionne qu'il a offert son aide à la Table pour soumettre des idées afin d'aider à cette problématique.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault nous informe que la Table entreprend de faire des projets intertable, puisque plusieurs tables ne se connaissent pas entre eux et qu'ils fonctionnent tous dans leurs différents secteurs de la Ville.

7.4 Bal de neige

Monsieur Jean-Philippe Rodier nous informe du nom qui a été choisi par le sous-comité pour la soirée jeunesse dans le cadre de Bal de neige, soit *Blizzard*, *quand la musique frappe l'Arctique*.

Monsieur Jean-Philippe Rodier nous indique quelles activités ont été proposées par le sous-comité du Bal de neige, soit la bataille de DJ ou une *Rapbattle*, tire à la corde, danse, course de poche à patate et course de trottinettes. Monsieur Jean-Philippe Rodier souligne qu'il y aurait aussi des commerces alimentaires différents, soit les queues de Castor, chocolat chaud, popcorn et chip maison. Celui-ci nous mentionne également qu'il avait été soulevé de faire une *playlist* de musique à remettre au DJ de la soirée et de distribuer des bandanas aux participants.

Monsieur Jonathan Campeau propose de faire une bataille d'improvisation.

Madame Sylvie Goneau propose d'avoir sur place un guichet informatique afin de s'inscrire à la Commission jeunesse.

Monsieur Marc-Antoine Leblanc propose de remplacer le Rapbattle par une bataille de slam.

Après plusieurs discussions de la part des membres, la majorité des membres décident d'annuler l'option du *Rapbattle*.

Suite à la conférence de presse qui aura lieu le 11 décembre prochain, la Commission jeunesse débutera la recherche de DJ dans les écoles.

Il a été proposé par monsieur Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par madame Émilie Émond de proposer une bataille de DJ et un concours de *slam* à l'équipe de la CCN.

7.5 C-Vert et Commission sur l'environnement et le développement durable

Monsieur Louis-Éric Ouellet nous informe que les membres de C-Vert sont allés en camping dernièrement et qu'ils sont actuellement en apprentissage afin de réaliser différents projets pour leurs stages de l'été prochain. Celui-ci ajoute que les membres de C-Vert plus travaillent sur un projet présentement qui les amèneront à consulter des entreprises publiques afin de leur offrir de l'aide pour minimiser les impacts sur l'environnement.

Monsieur Louis-Éric Ouellet nous indique qu'à la dernière rencontre de la Commission sur l'environnement, treize demandes du fond vert pour les écoles qui ont été admises et ont reçu le financement, pour un total de 100 000 \$. Celui-ci mentionne que madame Josiane Cossette enverra à tous les membres la liste des treize écoles qui ont obtenu le financement par courriel.

7.6 Âgisme

Monsieur Guillaume Sirois informe les membres qu'il a assisté, accompagné de monsieur Alec Crustin-Duval, au forum sur l'âgisme le 31 octobre dernier. Celui-ci indique aux membres que la majorité des gens présents à cet événement soulevait que la responsabilité de changer les choses reposait surtout sur les épaules des jeunes. Ce qui n'était pas partagé par les jeunes sur place.

Monsieur Guillaume Sirois mentionne qu'ils ont été témoin que l'âgisme affectait beaucoup les personnes plus âgées.

7.7 Générations branchées

Madame Sophie Reinhardt nous indique que la réalisation du projet serait majoritairement pilotée par la Division des bibliothèques au Service des arts, de la culture et des lettres.

7.8 Jeux de la francophonie 2014

Monsieur Stéphane Lauzon nous informe que la prochaine rencontre de ce comité aura lieu le 5 décembre. Ce dernier nous indique qu'il a proposé aux membres du comité d'impliquer la Commission jeunesse dans le choix du logo pour les Jeux de la francophonie 2014.

Madame Josiane Cossette ajoute qu'elle a reçu un appel du directeur général des Jeux de la francophonie et qu'il demande d'avoir la présence de deux membres de la Commission pour une prochaine rencontre qui aura lieu le 28 novembre prochain. Mesdames Sophie Reinhardt et Laurence Doyon et monsieur Ézéchiel Nana se porte volontaire pour assister à cette rencontre.

7.9 Site web

Aucune information à ajouter.

7.10 STO

Madame Sophie Reinhardt nous rappelle que monsieur Jean Mathieu Chénier assistera aux rencontres de la Commission à partir de janvier 2013.

7.11 Course destination forêt

Madame Sophie Reinhardt indique aux membres que l'on est à la recherche d'un membre qui pourrait coanimer le gala qui aura lieu le 29 novembre prochain à la salle des Fêtes, située à la Maison du citoyen. Monsieur Gabriel Le Marquand souligne son intérêt.

7.12 Enquête sur la santé des jeunes du secondaire

Madame Sophie Reinhardt informe les membres qu'il y a eu une enquête portant sur la santé des jeunes du secondaire qui a été publiée. Celle-ci souligne que cette enquête est très intéressante et indique qu'elle l'enverra à tous les membres sous peu par courriel.

Monsieur Stéphane Lauzon quitte à 11 h 50.

7.13 Party de Noël

Madame Sophie Reinhardt rappelle aux membres que le party de Noël aura lieu le 7 décembre de 17 h 30 et indique aux membres qu'ils sont à la recherche d'un thème pour l'échange de cadeaux.

Plusieurs membres soulèvent différentes idées, soit humoristique, chiffres chanceux, noir et blanc, rouge et vert et cadeau commençant par une lettre de l'alphabet. Un vote a été proposé. La majorité l'emporte pour cadeau commençant par une lettre d'alphabet. Madame Josiane Cossette souligne qu'un maximum de 10 \$ est alloué pour l'achat du cadeau.

Madame Sophie Reinhardt souligne aux membres qu'ils ont reçus plusieurs choix de traiteur et les invite à indiquer quels sont leurs choix.

7.14 Étudiant Outaouais : prochaine chronique

Madame Josiane Cossette indique que Libana Kassab fera la rédaction de la prochaine chronique de l'Étudiant Outaouais.

8. Varia

8.1 St-Lazare et Chelsea

Madame Josiane Cossette informe les membres qu'elle a reçu un appel d'une citoyenne de la Ville de Chelsea mentionnant qu'elle aimerait connaître les procédures et la mise en place d'une Commission jeunesse dans sa ville.

Madame Josiane Cossette mentionne également qu'elle a reçu une demande d'information de la Ville de St-Lazare pour développer une structure comme la Commission jeunesse.

8.2 Calendrier 2013

Ce point n'a pas été abordé.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Vendredi, 7 décembre 2012

10.Levée de l'assemblée

Il a été proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier et appuyé par monsieur Jonathan Campeau de lever l'assemblée.

La réunion se termine à 12 h 02.

Division Qualité de vie et développement communautaire

Rédaction du procès-verbal	Signature du président de la Commission
Secrétaire	Conseillère municipale
Service des loisirs, des sports et du développement	-
des communautés	